

Para el repaso oral: de la Escuela del Ministerio Teocrático de Mayo y Junio de 2015

CAPITULO 1:

w89 1/1 pág. 25 párrs. 9-10 Unidos bajo un pendón de amor

9, 10. a) ¿Cómo animó de nuevo Jonatán a David en quizás la última vez que se reunieron? b) Cuando Jonatán y Saúl fueron muertos por los filisteos, ¿qué endecha compuso David, y qué conclusión le dio?

⁹ Amorosamente, Jonatán continuó animando a David. Como el relato dice: “Jonatán hijo de Saúl ahora se levantó y fue a David, a Hores, para fortalecerle la mano respecto a Dios. Y pasó a decirle: ‘No tengas miedo; porque no te hallará la mano de Saúl mi padre, y tú mismo serás rey sobre Israel, y yo mismo llegaré a ser segundo a ti; y Saúl mi padre también tiene conocimiento de que así es en efecto’. Entonces los dos celebraron un pacto delante de Jehová”. (1 Samuel 23:15-18.)

¹⁰ Parece que esa fue la última reunión entre David y su compañero leal Jonatán. Después, cuando tanto Jonatán como Saúl fueron muertos en una batalla contra los filisteos, David compuso una endecha: “El arco”. En ella expresó respeto a Saúl como el ungido de Jehová, pero culminó su canto con las palabras: “¡Jonatán muerto sobre tus lugares altos! Estoy angustiado por ti, hermano mío, Jonatán, muy agradable me fuiste. Más maravilloso me fue tu amor que el amor procedente de mujeres. ¡Cómo han caído los poderosos y perecido las armas de guerra!”. (2 Samuel 1:18, 21, 25-27.) Entonces David fue ungido por segunda vez, como rey sobre Judá.

w00 15/6 págs. 13-14 párr. 9 Honremos a quienes se ha dado autoridad sobre nosotros

9. a) ¿Cómo se sintió David al ser maltratado por Saúl? b) ¿Por qué podemos decir que el respeto que David sentía por Saúl era auténtico?

⁹ ¿Se sintió David afligido por este maltrato? “Hay [...] tiranos que de veras buscan mi alma”, clamó a Jehová (Salmo 54:3). Luego derramó su corazón ante él: “Líbrame de mis enemigos, oh Dios mío. [...] Los fuertes lanzan un ataque contra mí, no por sublevación de parte mía, ni pecado alguno de parte mía, oh Jehová. Aunque no hay error, corren y se alistan. Despierta, sí, a mi llamar, y ve” (Salmo 59:1-4). ¿Nos hemos sentido alguna vez de la misma manera, cuando una persona que tiene autoridad nos trata mal sin que le hayamos hecho nada? David nunca dejó de respetar a Saúl. Cuando este murió, en vez de alegrarse, compuso el siguiente canto fúnebre: “Saúl y Jonatán, los amables y los agradables durante su vida [...]. Más veloces que las águilas eran ellos, más poderosos que los leones eran. Oh hijas de Israel, lloren por motivo de Saúl” (2 Samuel 1:23, 24). ¡Qué buen ejemplo de verdadero respeto al ungido de Jehová pese al maltrato de que fue objeto!

w83 15/2 págs. 15-16 párr. 8 El amor como ‘vínculo de unión’ resulta “perfecto”

8. ¿Al amor entre quienes, en los días del antiguo Israel, puede compararse el amor que existe entre las dos clases del “un solo rebaño”?

⁸ Se ha desarrollado y profundizado un amor mutuo entre todas las personas mansas como ovejas que componen el “un solo rebaño” bajo el David Mayor, Jesucristo. Este vínculo de amor que produce unión corresponde al amor inquebrantable e imperecedero que sintió el ungido rey electo David, de la tribu de Judá, hacia el altruista y amable Jonatán, hijo del rey que entonces reinaba, Saúl (2 Samuel 1:25-27). Poco antes de que ambos se despidieran finalmente, “Jonatán volvió a jurarle a David a causa del amor que le tenía; porque como amaba a su propia alma lo amaba a él” (1 Samuel 20:17). Al enterarse de que Jonatán y su padre habían muerto en batalla, David se sintió impelido a salmodiar una endecha y coronarla con estas palabras: “Estoy angustiado por ti, hermano mío Jonatán, muy agradable me fuiste. Más maravilloso me fue tu amor que el amor procedente de mujeres” (2 Samuel 1:26). El amor mutuo entre ellos fue un “vínculo perfecto de unión”. Solo la muerte los separó.

w90 15/11 págs. 11-12 párr. 6 “El mayor de estos es el amor”

6. Dé ejemplos bíblicos de afecto entre amigos.

⁶ Luego hay la palabra griega *fi·lí·a*, que denota afecto (sin aspectos sexuales) entre amigos, como entre dos hombres o mujeres maduros. Tenemos un excelente ejemplo de esto en el amor mutuo entre David y Jonatán. Cuando se dio muerte a Jonatán en una batalla, David expresó esta lamentación por él: “Estoy angustiado por ti, hermano mío, Jonatán, muy agradable me fuiste. Más maravilloso me fue tu amor que el amor procedente de mujeres”. (2 Samuel 1:26.) También nos enteramos de que Cristo mostró cariño especial al apóstol Juan, quien fue conocido como el discípulo “a quien le tenía cariño Jesús”. (Juan 20:2.)

w95 15/9 pág. 18 párr. 12 El amor vence los celos

12. ¿Qué ayudó a Jonatán a no sentir celos?

¹² Jonatán, el hijo del rey israelita Saúl, dio un buen ejemplo de cómo el amor prevalece sobre los celos. Jonatán era el primero en la línea de sucesión al trono de su padre; sin embargo, Jehová había escogido a David, hijo de Jesé, para ser el siguiente rey. Muchas personas habrían tenido celos de David y lo habrían considerado un rival de haber estado en el lugar de Jonatán. No obstante, el amor que Jonatán sentía por David impidió que los celos lo dominaran. Al oír de la muerte de Jonatán, David pudo decir: “Estoy angustiado por ti, hermano mío, Jonatán, muy agradable me fuiste. Más maravilloso me fue tu amor que el amor procedente de mujeres”. (2 Samuel 1:26.)

CAPITULO 2:

w05 15/5 págs. 16-17 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Lecciones para nosotros:

Segundo de Samuel 2:1; 5:19, 23. David consultó a Jehová antes de residir en Hebrón y de subir contra sus enemigos. Nosotros también debemos buscar la guía de Jehová antes de tomar decisiones que afecten nuestra espiritualidad

w90 1/9 pág. 23 párr. 21 ¿Procura usted adelantar?

21. ¿Quiénes tuvieron que esperar para recibir privilegios de servicio, y qué se sugiere a los que hoy día están a la espera de esos privilegios?

²¹ Si usted está procurando adelantar quizás tenga que esperar algún tiempo antes de recibir mayores privilegios de servicio. No se impaciente. Moisés esperó 40 años antes de que Dios lo utilizara para librar a los israelitas del cautiverio en Egipto. (Hechos 7:23-36.) Antes de ser nombrado sucesor de Moisés, Josué fue por largo tiempo servidor de él. (Éxodo 33:11; Números 27:15-23.) David esperó por algún tiempo antes de que se le hiciera rey de Israel. (2 Samuel 2:7; 5:3.) Parece que Pedro y Juan Marcos pasaron por períodos de refinación. (Mateo 26:69-75; Juan 21:15-19; Hechos 13:13; 15:36-41; Colosenses 4:10.) Por eso, si usted no tiene ahora responsabilidades de congregación, puede que Jehová esté permitiendo que se le moldee por la experiencia que está adquiriendo. Sea como sea, busque la ayuda de Dios mientras se esfuerza por obtener más responsabilidades, y puede ser que él lo bendiga con nuevos privilegios de servicio. Mientras tanto, esfuércese diligentemente por capacitarse para llevar responsabilidades en la congregación y manifestar el espíritu de David, quien dijo: “La alabanza de Jehová hablará mi boca; y bendiga toda carne el santo nombre de él hasta tiempo indefinido, aun para siempre”. (Salmo 145:21.)

w93 15/8 págs. 20-21 párr. 13 Hagan que su autodomínio exista y rebose

13, 14. a) ¿Qué sucede con frecuencia entre las personas del mundo debido a que no reprimen sus emociones? b) ¿Qué puede contribuir a que un cristiano guarde rencor?

¹³ Muchas personas del mundo que no reprimen sus emociones se envuelven en disputas implacables, a veces de carácter violento, con relación a una injusticia, real o imaginaria, cometida contra ellas o algún familiar. Una vez que las emociones se descontrolan, pueden tener una influencia dañina durante mucho tiempo. (Compárese con Génesis 34:1-7, 25-27; 49:5-7; 2 Samuel 2:17-23; 3:23-30; Proverbios 26:24-26.) Todo cristiano, prescindiendo de sus antecedentes nacionales o culturales, debe reconocer que tales hostilidades y rencores despiadados son incorrectos, malos, algo de lo que debe guardarse. (Levítico 19:17.) ¿Considera usted que no guardar rencor es una manera de dominar las emociones?

w05 15/5 págs. 16-17 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Respuestas a preguntas bíblicas:

Segundo de Samuel 2:18. ¿Por qué se presenta a Joab y a sus dos hermanos como los tres hijos de Zeruyá, su madre? En las Escrituras Hebreas, las genealogías normalmente reflejaban la ascendencia del padre. Puede que el esposo de Zeruyá muriera prematuramente o por alguna razón no se le considerara apto para ser incluido en el relato bíblico. O tal vez se mencione a Zeruyá por haber sido la hermana o medio hermana de David (1 Crónicas 2:15, 16). La única alusión al padre de estos tres hermanos es la que se hace en relación con su sepultura en Belén (2 Samuel 2:32).

CAPITULO 3:

w04 15/10 págs. 17-18 párr. 12 “Ve de un sitio a otro en la tierra”

12. ¿A qué conclusión llegamos en cuanto a la fe de los israelitas, y por qué deberíamos meditar sobre ello?

¹² Reflexione en este asunto desde un punto de vista geográfico. Si los israelitas hubieran ejercido fe y hubieran seguido el consejo de Josué y Caleb, ¿habrían tenido que viajar mucho para llegar a la Tierra Prometida? Qadés estaba a unos 16 kilómetros del lugar donde habían residido Isaac y Rebeca, Beer-lahai-roí [7], el cual se hallaba a menos de 95 kilómetros de Beer-seba, la ciudad que constituía el límite meridional de la Tierra Prometida (Génesis 24:62; 25:11; **2 Samuel 3:10**). Si tenemos en cuenta que habían viajado desde Egipto hasta el monte Sinaí y desde allí habían recorrido 270 kilómetros hasta Qadés, podría decirse que estaban a las puertas de la Tierra Prometida. En nuestro caso, estamos en el umbral del prometido Paraíso terrestre. ¿Qué lección nos enseña este relato? El apóstol Pablo enlazó lo ocurrido a los israelitas con este consejo: “Hagamos, por lo tanto, lo sumo posible para entrar en ese descanso, por temor de que alguien caiga en el mismo modelo de desobediencia” (Hebreos 3:16–4:11).

w05 15/5 págs. 16-17 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Lecciones para nosotros:

Segundo de Samuel 3:26-30. La venganza tiene consecuencias lamentables (Romanos 12:17-19).

w05 15/5 págs. 16-17 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Respuestas a preguntas bíblicas:

Segundo de Samuel 3:29. ¿Qué se quiere decir con la expresión “hombre que asga el huso giratorio”? Normalmente eran las mujeres quienes se encargaban de tejer. Por tanto, esta expresión puede referirse a hombres que no eran aptos para la guerra y por consiguiente se veían obligados a realizar trabajos que por lo general hacían las mujeres.

w05 15/5 págs. 16-17 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Lecciones para nosotros:

Segundo de Samuel 3:31-34; 4:9-12. David es un ejemplo de lo que significa no guardar rencor ni ser vengativo.

Toda la información ha sido sacada de la *Watchtower Library 2014*

Este archivo, es simplemente una ayuda para nuestra preparación, el propósito principal de esto, es que investiguemos más nosotros. (km 9-2006)